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Às dezessete horas e cinquenta minutos do dia treze de setembro do ano de 1 

dois mil e dezoito, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal 2 

de Lavras, no Salão dos Conselhos, Prédio da Reitoria, sob a presidência da 3 

Professora Édila Vilela de Resende Von Pinho, Vice-Reitora da UFLA, com a 4 

presença dos conselheiros Francisval de Melo Carvalho, Rubens José 5 

Guimarães, Eustáquio Souza Dias, Luis Roberto Batista, Renato Ramos da 6 

Silva, Luis Antônio Coimbra Borges, Marcelo Sevaybricker Moreira, Moacir de 7 

Souza Dias Júnior, Fernanda Barbosa Ferrari, Gilberto Coelho, Márcia Fonseca 8 

de Amorim, Luis Cláudio Paterno Silveira, Ulisses Azevedo Leitão, Eduardo 9 

Alves, Sérgio Martins de Souza, Isabela Dias Neves, Flademir Wouters, Wilson 10 

César de Abreu, Maria das Graças Cardoso, Thales Augusto Barçante, Carlos 11 

Eduardo do Prado Saad, Pedro Milanez de Rezende, João Domingos Scalon, 12 

Joaquim Paulo da Silva, Moacir Pasqual, Júlio Neil Cassa Louzada, Luciano 13 

José Pereira, Mirléia Aparecida de Carvalho, Adelir Aparecida Saczk, Daniel 14 

Augusto Pereira, Fellipe Guerra David Reis, Ernesto Lippi Neto, Ronei Ximenes 15 

Martins, Anderson Bernardo dos Santos, Luiz Paulo Brianezi Valim, Ingrid 16 

Marciano Alvarenga, Bárbara Gomes Ribeiro, Juliana Nogueira Santos, Fábio 17 

Fernandes Chaves, Divino Eterno Martins da Costa e Fernanda Barros Castro. 18 

Inicialmente a Senhora Presidente justificou as ausências dos conselheiros 19 

João Cândido de Souza, Luiz Henrique Rezende Maciel, Júlio Sílvio de Sousa 20 

Bueno Filho, Roberto Alves Braga Júnior, Júlio César Teixeira Júnior, Euzébio 21 

Luiz Pinto, Juliana Resende Paviani, Marius Oliveira Costa e Tânia Maria 22 

Giarolla de Matos; e deu as boas vindas aos conselheiros Pedro Milanez de 23 

Rezende (substituto do conselheiro Roberto Alves Braga Júnior até 24 

30/12/2018), Ingrid Marciano Alvarenga e Bárbara Gomes Ribeiro 25 

(representantes dos programas de pós-graduação), Fernanda Barros Castro 26 
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(representante da comunidade civil), Ronei Ximenes Martins (representante do 1 

CEPE) e Francisval de Melo Carvalho (chefe do DAE), que passam a integrar 2 

este Conselho. Na sequência foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. 3 

Ata da 4ª reunião do CUNI de 21/6/2018. Aprovada. Segundo. Ata da 5ª 4 

reunião do CUNI de 21/6/2018. Aprovada. Às dezoito horas e oito minutos, a 5 

Senhora Presidente concedeu o prazo de 15 minutos para o encaminhamento 6 

de propostas que não constavam da ordem do dia, cumprindo-se assim o 7 

inciso I, do art. 18 do Regimento Interno deste Conselho. Terceiro. Referenda 8 

da Portaria nº 711, de 19/6/2018, que nomeia os servidores Ana Eliza Ferreira 9 

Alvim da Silva, Ione Aparecida Dias Bertolucci e Heider Alvarenga de Jesus, 10 

para constituírem comissão receptora e escrutinadora dos votos na eleição dos 11 

representantes do corpo discente dos programas de pós-graduação, junto ao 12 

Conselho Universitário, realizada no dia 20 de junho de 2018. Referendada. 13 

Quarto. Referenda da Portaria nº 961, de 3/8/2018, que nega provimento ao 14 

recurso administrativo interposto pela Topo Engenharia e Consultoria Ltda., 15 

contra a decisão do Reitor no Processo Administrativo Sancionatório nº 16 

23090.032712/2017-88. A Senhora Presidente fez um breve relato sobre o 17 

processo que culminou na rescisão do contrato celebrado entre a UFLA e a 18 

empresa Topo Engenharia e Consultoria Ltda., e sobre o recurso interposto. 19 

Após questionamentos e esclarecimentos, a Portaria foi referendada. Quinto. 20 

Referenda da Portaria nº 1.064, de 3/8/2018, que altera dispositivos da 21 

Resolução CUNI nº 059/2017, que dispõe sobre as normas de seleção para a 22 

contratação de professores visitantes estrangeiros e professores visitantes 23 

ampla concorrência. Após esclarecimentos prestados pela Senhora Presidente 24 

e discussões por parte dos conselheiros, a Portaria foi referendada. Sexto. 25 

Proposta formulada pela Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis e Comunitários, 26 
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de alteração da Resolução CUNI nº 019/2013, que dispõe sobre o Programa 1 

Institucional de Bolsas para Estudantes de Graduação dos Cursos Presenciais 2 

da UFLA – PIB Graduação. A Senhora Presidente fez um relato sobre a 3 

tramitação da proposta, a qual foi apreciada e discutida, destacando-se os 4 

pontos relevantes, e adequando-se a redação conforme sugestões e 5 

considerações apresentadas pelos conselheiros. Desta forma, foi aprovado o 6 

Programa Institucional de Bolsas, PIB/UFLA nas modalidades de bolsas a 7 

discentes de graduação presenciais da UFLA (PIB/Grad) e bolsas a discentes 8 

dos programas de pós-graduação Stricto sensu da UFLA (PIB/PósGrad). 9 

Sétimo. Proposta formulada pela Pró-Reitoria de Graduação que dispõe sobre 10 

o Regulamento do Programa de Monitoria realizado por discentes da Pós-11 

Graduação (Monitoria Nível 2). Da mesma forma como na proposta anterior, a 12 

Senhora Presidente fez menção à tramitação da proposta na Câmara de Pós-13 

Graduação deste Conselho e às considerações da Pró-Reitoria de Graduação. 14 

O conselheiro Ronei Ximenes Martins esclareceu sobre as considerações da 15 

Câmara, sendo a proposta discutida e na sequência aprovada. Oitavo. 16 

Proposta de Resolução que dispõe sobre as normas para ingresso no cargo 17 

isolado de professor titular-livre da UFLA. A Senhora Presidente historiou sobre 18 

a proposição e fez menção ao parecer da Câmara de Legislação deste 19 

Conselho, a qual sugeriu que a avaliação quantitativa do currículo deveria 20 

obedecer aos quesitos previstos na Resolução CUNI 031/2014, que trata das 21 

normas para promoção à classe de professor titular e não na Resolução 22 

006/2018 que trata das normas e critérios para a realização de concurso 23 

público para ingresso na carreira do magistério superior. O conselheiro Moacir 24 

de Souza Dias Júnior se manifestou pela Câmara e após discussões deliberou-25 

se pela aprovação das normas para ingresso no cargo isolado de professor 26 
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titular-livre, acatando-se o parecer da Câmara de Legislação. Nono. Proposta 1 

de alteração do Regimento Interno da Pró-Reitoria de Pesquisa (PRP). A 2 

Senhora Presidente fez menção à solicitação da PRP, que em síntese propõe a 3 

inclusão da Coordenadoria de Sistemas na estrutura daquela Pró-Reitoria, bem 4 

como suas finalidades e atribuições. Diante do exposto, a proposta foi 5 

aprovada. Décimo. Proposta de novo regimento interno da Pró-Reitoria de 6 

Planejamento e Gestão (PROPLAG), bem como das Diretorias de 7 

Contabilidade e de Gestão de Tecnologia da Informação, vinculadas à 8 

PROPLAG, e ainda da Tesouraria, órgão que passa a fazer parte da estrutura 9 

da PROPLAG. A Senhora Presidente discorreu acerca das propostas e o 10 

conselheiro Luiz Paulo Brianezi Valim corroborou esclarecendo a necessidade 11 

das alterações em função da reestruturação da PROPLAG visando a 12 

otimização dos processos inerentes àquela Pró-Reitoria. Os regimentos da 13 

PROPLAG, DCONT e Tesouraria foram aprovados, com amparo no parecer da 14 

Câmara de Legislação deste Conselho. O Regimento da DGTI foi retirado de 15 

pauta a pedido do conselheiro Anderson Bernardo dos Santos para 16 

averiguações. Décimo Primeiro. Homologação de nomes para o recebimento 17 

dos prêmios Alysson Paolinelli e Alfredo Scheid Lopes, nos termos da 18 

Resolução CUNI 050/2018. Foram homologados os nomes dos professores 19 

Paulo dos Santos Pompeu, Rafael Dudeque Zenni e Juliano ElvIs Oliveira para 20 

o prêmio Alysson Paolinelli; e dos professores Teodorico de Castro Ramalho, 21 

Júlio Neil Cassa Louzada e Rosane Freitas Schwan para o prêmio Alfredo 22 

Scheid Lopes. A premiação ocorrerá durante a realização do XXVII Congresso 23 

de Pós-Graduação da UFLA. Os conselheiros parabenizaram o conselheiro 24 

Júlio Neil Cassa Louzada com uma salva de palmas. Décimo Segundo. 25 

Escolha de 2 (dois) representantes da sociedade civil para compor a Comissão 26 
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Própria de Avaliação, em atendimento ao inciso IV do art. 3º, do Regimento 1 

Interno da CPA. Foram eleitos, entre as indicações da sociedade civil lavrense 2 

a Senhora Josiane Patrícia Aguiar Carvalho e o Senhor Jessé Benedetti 3 

Cândido como membros titulares e o Senhor Josecler Alair de Oliveira e a 4 

Senhora Rose Mary Castro como membros suplentes. Tendo em vista o 5 

adiantado da hora, às vinte horas e dez minutos, a reunião foi interrompida, e 6 

reiniciada às dezessete horas e cinquenta e cinco minutos do dia dezenove de 7 

setembro do ano de dois mil e dezoito, no Salão dos Conselhos, Prédio da 8 

Reitoria. A reunião foi presidida pelo Professor José Roberto Soares Scolforo, 9 

Reitor da UFLA e estavam presentes os seguintes conselheiros: Francisval de 10 

Melo Carvalho, Rubens José Guimarães, João Cândido de Souza, Renato 11 

Ramos da Silva, Luis Antônio Coimbra Borges, Marcelo Sevaybricker Moreira, 12 

Moacir de Souza Dias Júnior, Luiz Henrique Rezende Maciel, Carlos Eduardo 13 

Silva Volpato, Márcia Fonseca de Amorim, Eduardo Alves, Sérgio Martins de 14 

Souza, Isabela Dias Neves, Flademir Wouters, Wilson César de Abreu, Thales 15 

Augusto Barçante, João Domingos Scalon, Joaquim Paulo da Silva, Júlio Neil 16 

Cassa Louzada, Luciano José Pereira, Mirléia Aparecida de Carvalho, Túlio da 17 

Silva Junqueira, Daniel Augusto Pereira, Ernesto Lippi Neto, Ronei Ximenes 18 

Martins, Júlio César Teixeira Júnior, Euzébio Luiz Pinto, Anderson Bernardo 19 

dos Santos, Juliana Resende Paviani, Bárbara Gomes Ribeiro e Juliana 20 

Nogueira Santos. Dando continuidade à reunião iniciada em 13 de setembro 21 

último, foi tratado o seguinte assunto: Décimo Terceiro. Proposta de 22 

desmembramento do Departamento de Engenharia (DEG). O Senhor 23 

Presidente contextualizou sobre a proposta e fez menção aos pareceres do 24 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE), da Câmara de Legislação 25 

deste Conselho. Informou que a proposta foi discutida com a Direção Executiva 26 
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da UFLA e que não haverá impacto financeiro ou estrutural visto que 1 

investimentos foram feitos no DEG em apoio à viabilidade de oferta dos cursos 2 

de engenharia criados recentemente. A conselheira Mirléia Aparecida de 3 

Carvalho explanou sobre a proposta e respondeu aos questionamentos quanto 4 

às áreas que comporão cada departamento. O Senhor Presidente informou que 5 

a proposta foi amplamente discutida com os docentes envolvidos. Informou 6 

ainda que, a princípio foi proposto o desmembramento do Departamento de 7 

Engenharia em quatro novos departamentos a saber: Departamento de 8 

Engenharia Agrícola, Departamento de Automática, Departamento de Recursos 9 

Hídricos e Saneamento e Departamento de Novas Engenharias. A proposta foi 10 

revisada após negociações com a Direção Executiva da UFLA, culminando na 11 

proposição de criação de três novos departamentos, viabilizando assim o 12 

remanejamento de funções gratificadas para atendimento às novas chefias e à 13 

inserção dos departamentos no Sistema de Informações Organizacionais do 14 

Governo Federal (SIORG). Enfatizou que futuramente esses departamentos 15 

poderão ser divididos em departamentos menores. O conselheiro Daniel 16 

Augusto Pereira, professor lotado no DEG, historiou sobre o processo que vem 17 

sendo discutido há muito tempo e amadurecido entre os integrantes. A seu ver 18 

a demanda atende plenamente aos docentes e aos objetivos propostos. Propôs 19 

a aprovação. Quanto à nomenclatura questionada pelo CEPE, o conselheiro 20 

Carlos Eduardo Silva Volpato historiou sobre o Departamento de Engenharia 21 

desde sua criação como Departamento de Engenharia Rural e falou das 22 

dificuldades de gestão do DEG justificada pelo número de docentes lotados 23 

naquele departamento e ainda da diversidade de áreas e de interesses. 24 

Informou que os docentes que comporão os novos Departamentos se reuniram 25 

e mantiveram as denominações para os Departamentos de Automática e de 26 
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Recursos Hídricos e Saneamento. Para o Departamento de Engenharia 1 

Agrícola foi proposto o nome de Departamento de Engenharia de Biossistemas. 2 

Porém o grupo gostaria que o nome de Agrícola fosse mantido, sob o 3 

argumento de que outros departamentos da UFLA tem seus nomes vinculados 4 

aos cursos de graduação ofertados. As novas engenharias comporão o 5 

Departamento de Engenharia já existente. O conselheiro Ronei Ximenes 6 

Martins falou sobre a recomendação do CEPE de os nomes preferencialmente 7 

serem desvinculados dos nomes dos cursos. Após discussões e entendimentos 8 

favoráveis ao pleito foi aprovada a criação dos Departamentos e Engenharia 9 

Agrícola (DEA), Departamento de Automática (DAT) e Departamento de 10 

Recursos Hídricos e Saneamento (DRS). Consequentemente deverá ser 11 

alterado o organograma da UFLA. Encerrada as discussões dos temas 12 

constantes da pauta da presente reunião, o Senhor Presidente solicitou a 13 

apreciação da referenda da Portaria nº 1.194, de 14/9/2018, que autoriza o uso 14 

da marca "EXPOCAFÉ", no âmbito da Dispensa de Licitação nº 001/2018, 15 

objeto do Processo nº 23090.004228/2018-40, cujo objetivo visa o 16 

licenciamento não exclusivo da referida marca à Cooperativa de Cafeicultores 17 

da Zona de Três Pontas (COCATREL). Após esclarecimentos prestados pelo 18 

Senhor Presidente a portaria foi apreciada e referendada. Décimo Quarto. 19 

Assuntos Gerais. a) O Senhor Presidente deu início aos assuntos gerais 20 

esclarecendo à conselheira Juliana Nogueira Santos sobre seus 21 

questionamentos quanto à pertinência de se recorrer judicialmente sobre a 22 

decisão liminar referente ao processo de cancelamento de matrícula do ex-23 

estudante Lucas Gonçalves Carneiro Braathen, já transcorrido neste Conselho. 24 

Informou que a decisão judicial revestida por meio de ação liminar ainda não foi 25 

apresentada à UFLA, motivo pelo qual a instituição ainda não se manifestou. A 26 
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conselheira também questionou o uso do ginásio poliesportivo da UFLA na 1 

realização de eventos. O Senhor Presidente informou que o Centro Acadêmico 2 

de Educação Física se reuniu com a Reitoria para tratar do assunto e 3 

esclareceu que a Universidade não dispõe de espaço adequado para abrigar 4 

eventos de grande porte sendo necessária a sua utilização. Falou das obras do 5 

Centro de Eventos em andamento e informou que quaisquer danos causados 6 

ao ginásio por ocasião dos eventos são imediatamente reparados. O 7 

conselheiro Marcelo Sevaybricker Moreira questionou o fechamento das 8 

portarias secundárias que dão acesso à UFLA, haja vista a reclamação dos 9 

estudantes dos cursos noturnos. O Senhor Presidente esclareceu que o 10 

fechamento se deu por motivos de segurança por força de alerta da Polícia 11 

Militar. Enfatizou que não é o objetivo da UFLA mantê-las fechadas, mas que 12 

não há policiamento suficiente para atendimento às demandas de segurança. 13 

Realçou o perigo de assalto em áreas menos movimentadas como o entorno 14 

do ginásio poliesportivo. Citou bairros próximos à UFLA com problemas de 15 

tráfico e da tentativa, em andamento, de parceira com a Polícia Civil para 16 

ocupação de imóvel dentro da instituição com vistas a coibir tais infrações. O 17 

conselheiro Rubens José Guimarães deu ciência de furto no pomar da UFLA 18 

em que ocorreu o encontro de servidor com assaltante. O conselheiro Luiz 19 

Henrique Rezende Maciel falou sobre a diminuição do movimento no entorno 20 

do ginásio por causa do fechamento da avenida que dá acesso à UFLA pelo 21 

Sindufla e do perigo para os transeuntes que utilizam o ginásio no período 22 

noturno. O conselheiro Júlio Neil Cassa Louzada questionou sobre o 23 

andamento das normas referente ao uso dos espaços públicos da UFLA. O 24 

Senhor Presidente informou que há uma comissão composta por 25 

representantes dos três segmentos trabalhando na norma, a qual deverá ser 26 
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submetida em breve neste Conselho. A norma deverá prever questões 1 

referentes à realização de eventos, venda de ingressos e alimentos por parte 2 

de estudantes e outros pontos importantes discutidos neste Conselho quanto à 3 

segurança no campus. O conselheiro Wilson César de Abreu comentou a 4 

morosidade dos procedimentos licitatórios mesmo diante da disponibilização de 5 

servidores à Pró-Reitoria de Planejamento e Gestão. O Senhor Presidente 6 

esclareceu que o aumento do número de servidores na PROPLAG foi 7 

necessário para atender as demandas com relação às licitações de obras 8 

urgentes e outras aquisições prioritárias, uma vez que é preciso finalizar o 9 

exercício de 2018 utilizando os recursos financeiros já disponibilizados à 10 

instituição. Deu ciência aos conselheiros de ação do Ministério do 11 

Planejamento, Desenvolvimento e Gestão, por meio da Secretaria de 12 

Orçamento Federal, que suprimiu do orçamento em execução no ano de 2018 13 

pelas IFES , recursos de fontes relacionadas às rendas próprias e está 14 

solicitando aos reitores o remanejamento das mesmas para apropriação na 15 

rubrica destinada ao pagamento de aposentadorias e pensões. No caso da 16 

UFLA essa supressão corresponde a aproximadamente R$2.228.000,00 (dois 17 

milhões, duzentos e vinte e oito mil reais), um considerável montante de 18 

recursos do qual a UFLA não poderá abrir mão para fazer frente às despesas 19 

previstas em várias rubricas de custeio e de capital, considerando-se as 20 

limitações financeiras já impostas à instituição nos últimos anos. Por esta 21 

razão, o Senhor Presidente informou que não concorda com este 22 

procedimento e que está fazendo gestões junto ao Ministério da Educação e 23 

em outras instâncias do Governo Federal na tentativa de reverter essa ação. O 24 

conselheiro Wilson César de Abreu comentou ainda sobre as infrações de 25 

trânsito dentro do campus e questionou qual é a autoridade responsável por 26 
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intervir na aplicação de multas. O Senhor Presidente realçou que este tema 1 

também deverá ser abordado nas normas de utilização dos espaços públicos. 2 

Falou também sobre o projeto submetido junto ao Banco Nacional de 3 

Desenvolvimento, que se aprovado, garantirá a colocação de luminárias 4 

públicas com câmeras de segurança e ainda de projeto já aprovado com a 5 

CEMIG que viabilizou mais 8.886 lâmpadas de LED para o campus. Às 6 

dezenove horas e trinta e cinco minutos, nada mais havendo a ser tratado, o 7 

Senhor Presidente agradeceu a colaboração de todos e deu por encerrada a 8 

reunião; e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente 9 

ata que, após leitura e aprovação, vai assinada por mim, pelo Senhor 10 

Presidente e demais presentes à reunião de aprovação da mesma.  11 
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